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警惕情人节

背后的文化竞争
隔陈勇钊

夜市搬迁

您有啥要说

近日，网上流传的《情人节

单身男女攻略》，让我们看到的

不只是光棍们的一时嘴快，也让

人看到了单身者在情人节到来

时内心的寂寞恐慌。

据悉，欧美国家里有“反情

人节”，日期就设在情人节当日

或前后日，男女光棍们在一起讨

论爱情有多麻烦，单身有多好。

同样是带有“反情人节”的意味，

国内某些单身者的举动却有些

变味。根本原因在于，一个成熟

的节日应该有坚实的文化基础，

倘若没有适合这个节日的文化

氛围，强行被一些人捧出一个情

人节，结果只能是强扭的瓜，橘

子变成枳。

“情人节”深受古希腊文明、

古罗马文明中自由奔放思想的

影响，这为其建立打下了坚实的

基础。而我国传统文化中的仁、

义、礼等观念与浪漫和奔放相距

甚远。所以，年长者对情人节基

本没什么概念，而年轻一代对西

方节日的热捧让人看到的不是

汲取西方文化的精华，反倒是一

场文化危机。

文化竞争的最好结果是在

文化碰撞、交融过程中吸收其

中的精华，坚决反对压制、排

挤、改造、弱化、消除。面对西方

文化的扩展，我们当然不能顺

从。可年轻一代对情人节等西

方节日的盲目追随需要我们提

高警惕。

据报道，为了能够招到
工人，企业可谓是不遗余力，

各显神通。除了许以香烟、饮
料这种小恩小惠之外，用人
单位还难得地放下身段，甚
至叫工人为“爷爷”，自己甘
愿当“孙子”。

但是在全国各地都呈现
“用工荒”的大背景之下，不
管是企业自己在招工时的八
仙过海各显神通，还是国家
有关部门通过采取措施减轻
企业负担，都无法从根本上
解决企业“招工难”的难题。

要从根本上解决问题，自然
还得依靠产业结构的转变和

升级，依靠越来越多的企业
从劳动密集型往知识密集
型、科技密集型企业的转变。

在这个转型期，企业如
何破解“招工难”问题呢？以
笔者个人看法，企业既要学
会招人，更要学会留人。换
言之，就是要把招来的合适
人才尽量留住，增加劳动者
的稳定性，减少其流动性，

这必然会在很大程度上降
低企业的招工成本，同时也
有利于企业的稳定发展。

企业要想长期留住劳
动者，就必须从工资报酬、

福利待遇、工作环境以及企
业文化等几个方面入手。企
业的经营者首先应该明白，

既然现在雇佣关系已经出
现了根本性的变化，从过去
的买方市场变为卖方市场，

企业在用工理念上就应该
与时俱进，除了按照国家法

律规定招工用工以外，还要
比以前更加善待、厚待劳动
者。

按照国家法律规定招工
用工，就是要依法保障劳动
者的各项合法权益，比如依
法签订劳动合同，为劳动者
缴纳各种保险费用，不随意
克扣、拖欠工人工资等等，这
些都是对企业留住劳动者最
基本的要求，是底线。除此以
外，企业要想长期留住劳动
者，减少工人流失、频繁招工
增加的经营成本，还必须更
进一步才行。比如为劳动者
营造一种宽容、舒适的工作
环境；建立一种充满人性化
的企业文化，增加劳动者的
归属感等等。

总之，企业要破解“招工

难”，只会招人还不行，能把
招来的人留住，才是上策，才
是硬道理。

发帖：

@胶东在线：

夜市即将面临第五次搬

家，但是搬迁的具体时间和

新址尚未确定，对此，大家有

什么想法，几经搬迁，为什么

总找不到合适的场所，而夜
市又该如何去管理？

跟帖：

@YY：

夜市搬到哪先不说，主

要是管理，有关部门应该保

证夜市周边的卫生以及安

全等问题。

@乐乐:

港站附近是最理想的

地方。既能方便候车的乘

客，因公交线路多又便于打

工族晚上来购物休闲，客流

量大也会给业户带来丰厚

的利润。

@草根高见：

修建一条地下商业街，

将夜市整体搬迁至地下商

业街是解决夜市问题的一

个良策。

@潇洒一生：

烟台的夜生活不太丰

富，多开几处夜市比较好。

@地球人：

最主要的是要在居民和

人流密度大的地方设立。现

在老城区居住区拆迁分散，

生活水平和购物场所方式均

发生变化，想支撑起当年的

繁荣夜市已不太可能。最好

的办法是将一个夜市分散为

两三个夜市，在居民和游客

较集中的中心又不扰民堵路

的地方建，不要偏远。

@人民：

在市区好，带动市区的

夜间生活，很多人反映咱烟

台夜生活单调，应该改善改

善了。

@大市区的真正融合：

西郊的电厂附近需要一

个夜市这样的市场。城乡接合

部需要改观，即好安置又可带

动城市各区的软性融合。

@烟台市民：

选址一定要慎之又慎，

不能搬来搬去。还是多考虑

考虑靠近幸福、地方港区域

没居民区，又离火车站近一

些的地方。

@贫民百姓：

应在三站附近，管理便

与协调，老百姓购物多集中

在三站，且又靠近港站，也

方便外地人购物。

@涛涛：

不是要促进南部新城的

发展吗，感觉搬到黄务不错。

一是有地方，二是交通也行，

三是促进南部夜生活。

@烟台人：

祥和花鸟市场这里，福河

路两边非常宽阔！在没有比这

更好的地方了

整理 本报记者 魏衍艳
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企业破解“招工难”

既要会招人更要会留人

新闻：北京时间2月14日，巴西足坛巨星“外星人”罗纳尔多宣布自己将正式退役。在欧

洲足坛的14年中，罗纳尔多402场比赛中打进恐怖的273个进球。他四次参加世界杯，两夺

大力神杯，以15球成为世界杯射手王。此外他还三次加冕世界足球先生。(中国新闻网 2月
14日)

微评：走与不走，他都代表足坛一个时代的记忆。

新闻：大年三十，重庆江北王女士刚上大学的儿子小飞(化名)因为没得到压岁钱，还没

等到吃年夜饭就赌气出走，正月初二才回家，搞得一家人都没了过年的心情。大学生以及成

年人春节是否还给压岁钱，成了Q友们热议的话题。(重庆商报 2月14日)

微评：给不给压岁钱不是你的错，拿不到就跑就是你的不对了。

新闻：重金属镉正通过污染土壤侵入稻米，学者抽样调查显示中国多地市场上约10%

大米镉超标，进食后可能引起骨痛病。中国在多种重金属污染的稻米之前几不设防，食物污

染链持续多年。(《新世纪》周刊 2月14日)

微评：妈妈喊我们回家吃饭之前，是不是还要问上一句：是有毒大米吗？

制图：夏坤

新闻：只要拍下一块土地，印出简单的户型图就能吸引大批购房者，收到预售款后再开

工建设，这是国家级贫困县河南省光山县的房地产开发模式。很多楼盘开盘时只有图纸，可

仍旧旺销，县城里许多楼盘一房难求，催生了从事炒卖“楼花”和购房指标的炒楼客。(中国
证券报 2月14日)

微评：洛阳纸贵变身光山纸贵。
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刚过完年，孩子们就争相晒起了压岁钱。在某贴吧里，有的孩子称“压岁钱收了10万”，“压岁

钱是一辆宝马车”，而只收几百元的孩子只能发帖“哭泣”。对此，有的家长把它当成笑话，有的家

长则表示担忧。记者调查发现，春节孩子“收入”普涨，4000元压岁钱很平常。(每日新报)

噪年轻人买房，应该量力而

行。应该根据自己的收入，合理安

排自己的消费，量入为出。买房子

应该是“跳跳脚，够得着”，而现在

很多年轻人只有搭了“梯子”才能

买。实际上，年轻人解决居住问题

应该实行梯度消费，树立起“先租

后买，先小后大，先旧后新”的理性

住房消费理念。(顾云昌 中国房
地产研究会副会长)

噪我们一定会听到知识界的精

英这样那样的想法，严格来说，我们

心里很坦然。说实话，春晚的收视主

体不是他们。(马东 2011年央视兔
年春节联欢晚会总导演之一)

新闻：被禁唱了《春天里》，即将登台央视元宵晚会的旭日阳刚决定改唱张雨生的《我

的未来不是梦》。面对版权与人情的天平，主持人崔永元提议，不妨让汪峰再创作一首歌，

版权友情转让旭日阳刚。(华商报 2月14日)

微评：小崔也友情转让一首呗。

最近旭日阳刚遇到了一些

麻烦，《春天里》的原唱汪峰发表

声明称，决定停止授权旭日阳刚

在任何大型演出、商业活动以及

音像制品中演唱自己的作品。禁

唱事件发生后，众说纷纭，有挺

汪峰的，有骂旭日阳刚的，有说

汪峰不厚道的，也有说旭日阳刚

炒剩饭的。

我不想评论孰是孰非，只想

说点不相干的题外话。微软和苹

果是两大IT巨头，第一个图形

操作系统是出现在苹果机上，但

苹果公司一直不愿意开放自己

的系统，使微软的Windows系统

占据了大量市场份额。即使市场

颓势一度让苹果公司举步维艰，

但其还是一如既往地坚持自己

清高孤傲的性格。原因在于其靠

着过硬的硬件技术和创新的前

瞻性，牢牢地占据着IT高端市

场。

说到这里，道理不言而喻，

炒别人的剩饭，翻唱别人的歌曲

总不是办法，在他人掌控之下，

受制于人的生活，更不是处世之

道。我想，旭日阳刚应该利用自

己丰富的生活阅历，尽早地创造

出属于自己的原创歌曲，用属于

自己的歌去征服观众，才是上上

之策。

用属于自己的歌

征服观众
隔孙欣

众议
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